

# LE PETIT CORDONNANT

N°5 - Juin 2025



# Quel bilan tirer de la dernière saison d'hiver?

Grâce à des chutes de neige opportunes à Noël et des températures froides en janvier, favorisant la production de neige de culture, l'activité de la station de ski de Cordon a été satisfaisante. Toutefois, le manque de neige mi-février a entraîné la fermeture partielle du domaine durant les vacances d'hiver. Bien que les chiffres d'exploitation définitifs ne soient pas encore connus, il est établi que la SAEM des téléskis de Sallanches-Cordon n'atteindra pas ses objectifs pour cette première saison sous la nouvelle délégation de service public.

À l'échelle de la destination, la saison avait pourtant bien débuté, avec une augmentation de 300 nuitées lors de la période du Nouvel An. Mais cette dynamique s'est ensuite essoufflée, notamment sur les périodes hors vacances scolaires. Au final, le taux de réservation accuse une baisse de 4,2 % par rapport à l'année précédente. Face à l'incertitude de l'enneigement, il semblerait que les vacanciers aient privilégié des stations situées à plus haute altitude. Quant au cœur du village, il a vibré cet hiver d'une énergie nouvelle grâce à l'installation de la patinoire et la mise en place d'une programmation variée. Plusieurs fois par semaine, la place du Mont-Blanc s'est transformée en un espace de vie et de convivialité très apprécié par les visiteurs, les habitants et les commerçants. En définitive, cette saison confirme que l'attractivité de Cordon reste fortement tributaire des conditions d'enneigement. Cette observation ne fait que renforcer notre engagement à travailler activement sur une nouvelle stratégie de destination.

# Où en sommes-nous dans la définition de cette nouvelle stratégie touristique de transition ?

Face au changement climatique, les stations de ski de moyenne montagne telles que Cordon sont appelées à diversifier leur offre touristique et à imaginer un modèle touristique moins dépendant des conditions d'enneigement saisonnières. Tout en reconnaissant l'importance du ski pour notre économie locale, notre communication positionnera progressivement Cordon comme un véritable village de montagne aux multiples attraits. Pour élaborer une stratégie de destination sur 15 ans, le cabinet ATEMIA a initié une démarche participative : jusqu'en juillet, les habitants et professionnels de Cordon seront sollicités à travers des ateliers, des enquêtes en ligne et des entretiens individuels. Une convention d'objectifs et un plan d'actions opérationnel entre Cordon Tourisme et la Mairie suivront à l'automne.



Vous souhaitez poser une question à François Paris et son équipe ?

Formulez votre demande par mail à l'adresse : mairie@cordon.fr Nous vous répondons dans le prochain numéro!



Publié le : 15/07/2025 09:06 (Europe/Paris)

Par : Mairie de Cordon

https://www.intramuros.org/cordon/documents\_administratifs/35435

et hiver, l'installation d'une patinoire a apporté une nouvelle dynamique au centre de Cordon, attirant 650 visiteurs et offrant aux scolaires de nouvelles opportunités d'apprentissage de la glisse. Plusieurs soirs par semaine, le village a également vibré au rythme des balades contées, chasses aux trésors, initiations au biathlon et autres spectacles et concerts. Un grand merci au Ski Club, à l'association des Grenadiers et à l'association des parents d'élèves CAPE pour leur soutien assidu dans la vente de vin chaud, crêpes et gaufres. La patinoire sera de retour en décembre, son socle remplacé par une estrade modulable pour pouvoir accueillir toute l'année de nouvelles animations. La place du Mont Blanc a donc vocation à rester piétonne, pour maintenir un esprit vivant au cœur de Cordon. L'été promet de nouvelles animations, incluant notamment plusieurs concerts de rue. L'équipement de la patinoire a fait l'objet d'un soutien financier de la Région Auvergne Rhône-Alpes à hauteur de 40% et du Département de la Haute-Savoie à hauteur de 30%.

# Ça se passe ICI 👂

# Randonnée intergénérationnelle : apprendre à se connaître et tisser des liens

rganisée à l'initiative de la Mairie, la première rando intergénérationnelle de Cordon se tiendra les 26 et 27 juin prochains. Encadrée par un accompagnateur du bureau des guides de Sallanches, la sortie prévoit une nuitée au refuge de Doran. Imaginée pour favoriser le partage d'expériences entre les différentes générations du village, ces journées font le pari que chacun a quelque chose à offrir à l'autre. Informations : mairie@cordon.fr ou 04 50 58 04 17

# Les élus en immersion chez les agriculteurs de Cordon

Avec 19 fermes sur son territoire, l'agriculture rurale de Cordon. En allant à la rencontre des agriculteurs, la mairie s'efforce de mieux comprendre leurs besoins et difficultés. Sur proposition du conseiller municipal Thibault Pugnat et de l'association des agriculteurs de Cordon, une délégation d'élus a visité quatre exploitations agricoles le 24 mars dernier :



- La Ferme des Bott', chez Alexis BOTTOLLIER-DEPOIS
- Le GAEC Le Mont-Fleuris, chez Mathieu, Rémi et Nicolas PISSARD-MANIGUET
- La Ferme de Jean-Baptiste ISOUX
- Le GAEC des Fingères, chez Jacques BURNIER-FRAMBORET et Sylvie ISOUX

Les élus tiennent à remercier chaleureusement les exploitants pour leur accueil et la richesse des échanges. De nouvelles visites sont prévues à l'automne, confirmant la volonté de la Mairie de renforcer durablement le dialogue avec les agriculteurs du territoire.

# Cordon célèbre les 80 ans de la Victoire et honore la mémoire d'André Cuny



a cérémonie du 8 mai 1945 a rassemblé une foule nombreuse de Cordonnants. Ce moment solennel a été honoré par la présence des autorités et des musiciens des écoles de musique de Cordon et de Domancy. À cette occasion, les élèves de CM1 et CM2 de l'école ont évoqué le destin tragique d'André Cuny, membre de l'Armée secrète de Cordon. Sous la conduite de leur enseignante Lise Galavielle et avec l'aide précieuse de Nicole Contin, petite-cousine d'André Cuny, les écoliers ont retracé le parcours poignant de ce résistant originaire de Sallanches. Arrêté en octobre 1943 à Sallanches et déporté au camp de concentration de Neuengamme en Allemagne, André Cuny est décédé en avril 1945, peu avant la fin de la guerre.

Le fruit de ces recherches approfondies a été présenté le 13 juin à Cluses, à l'occasion du concours national de la Résistance et de la Déportation. La Mairie de Cordon félicite chaleureusement les élèves pour leur investissement exemplaire et pour avoir su partager avec justesse cette page essentielle de notre histoire.

Publié le : 15/07/2025 09:06 (Europe/Paris)

Par : Mairie de Cordon

https://www.intramuros.org/cordon/documents\_administratifs/35435

# **LE VRAI DU FAUX**



Cordon compte 246 hectares de forêts communales, dont le premier aménagement remonte à 1892! Bertrand Delamarche, technicien forestier, nous éclaire sur l'actuel plan de gestion dont l'application court jusqu'en 2031

# Le scolyte a occasionné d'importants dégâts sur nos forêts d'épicéas

## **✓** VRAI

e scolyte est un petit coléoptère qui s'attaque principalement aux épicéas, en particulier les sujets affaiblis par les épisodes de sécheresse. L'infestation massive entraîne rapidement la mort de l'épicéa. Les conséquences sur la forêt sont dévastatrices, d'autant qu'il n'existe aucun moyen d'enrayer l'épidémie. À Cordon, les arbres atteints ont pu être abattus et évacués, afin d'être valorisés en bois de charpente, palettes ou granulés. Il arrive aussi que les forestiers laissent volontairement sur place quelques arbres secs et morts. Cette pratique, loin d'être un signe de négligence, est une stratégie essentielle pour maintenir la biodiversité de l'écosystème forestier.

# L'homme ne devrait pas intervenir en forêt et laisser la forêt se régénérer d'elle-même

# **X** FAUX

Cordon, notre forêt gagne du terrain chaque lannée, mais elle fait face à des menaces sanitaires grandissantes. En plus des attaques de scolyte, les épisodes de vents violents se multiplient en raison du réchauffement climatique. Le travail des techniciens forestiers de l'ONF est plus que jamais crucial, même s'il peut parfois surprendre. Les coupes d'arbres sont parfois perçues comme une destruction ou une dégradation du paysage. En réalité, elles sont indispensables à la santé et au renouvellement de notre forêt. Les forestiers prélèvent les arbres trop âgés, malades ou dangereux. Ils dégagent également la végétation lorsqu'elle devient trop dense au sol, et qu'elle empêche les graines d'arbres de germer. Ces opérations sont strictement encadrées par notre plan de gestion communal. Après chaque coupe, nous laissons la forêt se régénérer naturellement pendant cinq ans. Si le renouvellement est insuffisant, nous agissons : depuis 2015, l'ONF a replanté à Cordon 900 épicéas, 150 sapins et 150 hêtres, principalement dans le secteur de la Jorasse. En partenariat avec l'école de Cordon, des mélèzes, érables sycomore, sapins et hêtres ont également été mis en terre. Il faudra désormais patienter quelques décennies pour voir ces jeunes pousses transformer nos paysages! C'est un travail de longue haleine pour l'avenir de notre patrimoine forestier

# Sur le chemin de L'ÉCOLE

# Aventure cosmique à Saint-Michel-L'Observatoire : retour sur une classe découverte mémorable



'est à Saint-Michel-L'Observatoire, site de recherche scientifique d'envergure internationale, que 50 de nos élèves ont vécu une classe découverte pleine d'émerveillement, du 7 au 11 avril. La classe d'Agnès Dupuis (GS, CP, CE2) a profité d'un programme original combinant cirque sous chapiteau et initiation à l'astronomie. De leur côté, les élèves de Lise Galavielle (CE1, CM1, CM2) ont pratiqué du vélo tous les jours, en plus des ateliers astronomie. Ils ont notamment relevé un défi sportif et écologique en parcourant 30 km à vélo, pour se rendre à l'Observatoire et son planétarium. À travers des jeux de rôle, des mimes et des activités ludiques en extérieur, les plus petits ont appris les bases de l'observation du ciel et manipulé des instruments, développant ainsi leur curiosité scientifique. La veillée d'observation nocturne a constitué le point d'orgue du séjour pour tous les élèves : dans l'obscurité la plus complète, les enfants ont manipulé lunettes et télescopes pour admirer la Lune, mais aussi la galaxie du Tourbillon, située à 30 millions d'années-lumière! Ces moments privilégiés ont suscité une explosion de «WAOUH», marquant durablement les esprits.

Financeurs : association des parents d'élèves CAPE ; Mairie de Cordon ; Conseil Départemental de la Savoie ; donateurs de La Trousse à Projets.



# Dimanche 13 juillet:

Soirée de la fête nationale avec feu d'artifices et concert.

# Samedi 19 juillet:

27e Festival du Baroque du Pays du Mont-Blanc. Concert avec le Trio SR9-Bach et percussions.

Église Notre Dame de l'Assomption et causerie à la salle polyvalente.

## Dimanches 20 juillet et 10 août:

Braderie de livres avec la Bibliothèque de Cordon.

## Dimanche 27 juillet:

Démonstration de bûcheronnage au centre village.

## Vendredi 15 août:

Fête de la MIOU au centre village.

# Samedi 6 septembre:

Forum des associations à l'école.

#### Dimanche 7 septembre:

Journée du pain au centre village.

### Du vendredi 12 au dimanche 14 septembre:

Coupe du Monde UCI de VTT Trial à Rochefort.

# **ACCUEIL** en Mairie

Le secrétariat vous accueille du lundi au vendredi tous les matins de 9h à 12h et sur rendez-vous l'après-midi, sauf le vendredi. Les élus vous reçoivent sur rendez-vous. Informations: 04 50 58 04 17 - mairie@cordon.fr

# La voix des ASSOCIATIONS

Les Monstres de Cordon : promouvoir le sport en montagne dans une ambiance conviviale et accessible



l'association se distingue par Ll'originalité de ses événements, comme en témoignent ses deux dernières courses emblématiques qui ont mobilisé une vingtaine de bénévoles:

#### Dimanche 16 mars, La Montre Belle et Raide

Partis de Sallanches à vélo électrique ou musculaire, les 26 équipes ont gravi la route de Cordon avant d'affronter 500 m de dénivelé à vélo et 1200 m supplémentaires à ski pour atteindre le sommet de Croisse Baulet. L'épreuve technique a été bouclée en 2h40 par la tête de course, le tout dans un cadre alpin grandiose.

# Mardi 17 juin, La Monstre Raide

Pour cette première édition sous son nouveau label, les cyclistes se sont élancés de Sallanches pour une montée sèche jusqu'au Restaurant Le Refuge à Cordon. Un retour très attendu pour cet événement qui a rassemblé plus de 100 participants.

# **COUP** d'œil



e 12 avril dernier, l'audition annuelle de l'école de musique de Cordon a célébré la pratique collective, permettant à tous les élèves, du débutant au plus confirmé, de partager leur passion. Ce concert a aussi été l'occasion de mettre à l'honneur cinq élèves ayant obtenu leur diplôme de fin de premier cycle.

# CARNET

### Hommage

Francis Claude Blondet, doyen de notre commune, nous a quittés le 21 avril à 96 ans.

#### Naissances:

- Olena Ferdinande RENAUD GONTCHAROFF née le 19/04/2025 de Louis-Marie RENAUD et de Calliope LEMATTRE-GONTCHAROFF
- Arthur Jérémy ISOUX né le 29/04/2025 de Kevin ISOUX et de Gaëlle DUMAZ
- Adaline Lynette BOTTOLLIER-DÉPOIS MARTIN née le 29/04/2025 de Michael BOTTOLLIER-DEPOIS et de Christelle MARTIN

## Mariage:

- Adrien BALLET-BAZ et Charlène BURNIER-FRAMBORET, le 31 mai 2025

#### Décès:

- Marie, Claire, Georgette, Antoinette GIRARD le 14/03/2025 à l'âge de 82 ans
- Cédric, Gérard MABBOUX le 25/03/2025 à l'âge de 46 ans
- Henri PUGNAT le 22/05/2025 à l'âge de 80 ans
- Yves PUGNAT le 23/05/2025 à l'âge de 70 ans

# L'INFO en +

#### Accès quy soins infirmiers

n grand merci à Ghislaine Genest, infirmière, qui prend une retraite bien méritée. Pour assurer la continuité des soins à domicile, la Mairie a recensé les professionnels des environs. Dans la rubrique «Santé et Bien-être» de l'application Intramuros, vous pouvez consulter la liste des cabinets infirmiers connus à ce jour se déplaçant à Cordon ou proposant des permanences. La liste est également disponible en mairie.

#### Bruits de voisinage : respectons les horaires !

Dour le bien-être de tous, les travaux de bricolage et de jardinage bruyants sont soumis à des horaires précis par arrêté préfectoral :

- Jours ouvrables: 8h-20h - Samedis: 9h-12h et 14h30-19h - Dimanches et jours fériés: 10h-12h

